

Yanouch, un auteur de BD qui met la gomme

À Quilen, ce passionné de science-fiction qu'est Yannick Brunel, dit Yanouch, a créé sa maison d'édition, YIL éditions. *Le livre d'ékko*, le tome 1 d'une série intitulée *Entremonde*, vient de paraître.

Quand vous êtes-vous lancé dans la bande dessinée ?

« Ça fait deux ans et demi. Avant, je faisais autre chose. J'ai pris un virage dans ma vie. J'étais dans la région parisienne et je suis venu à la campagne. J'ai quitté les boulots industriels. J'avais envie de réaliser un rêve de môme. »

Comment définir votre style ?

« C'est de la BD de science-fiction à rendu photo-réaliste. Tout est fait sur l'ordinateur. Je ne suis pas un dessinateur classique. Je ne suis pas devant ma feuille blanche avec des crayons. C'est plutôt de l'assemblage que du dessin proprement dit. Je mêle de l'inspiration photo avec de la 3D et du dessin en background pour lier le tout. Mon point fort, c'est le mélange. »

Quels thèmes aimez-vous aborder ?

« J'aime la science-fiction, quand il y a un message politique et social derrière. L'écologie est pour moi le grand enjeu planétaire de l'humanité. Mon grand dada, c'est ça : la



Yanouch sera au salon de BD ch'tite bulle à Lille, les 9 et 10 avril.

décroissance et l'écologie. »

On peut lire vos planches sur Internet contre un don ?

« Je développe tout en ligne grâce au portail webcomics. C'est un portail d'hébergement, tenu par des passionnés, qui permet de mettre ces BD en ligne. L'idée de départ, c'était la gratuité, mais au bout de deux ans boulot, l'album produit, il faut que j'arrive à en vivre. Du coup, j'ai mis ce système de dons en place. Quand j'arrive à 100 euros pour une planche, ce qui est la moitié du prix d'une planche payée par un éditeur pour un débutant, je poste la suivante. »

Comment avez-vous fait pour publier votre premier album

papier ?

« Mon projet a été refusé par tous les éditeurs. Donc, j'ai créé ma propre maison d'édition, YIL éditions (Yanouch industries lourdes). C'est une société hébergée par une couveuse d'activités qui s'appelle À petits pas et qui est basée à Ruisseauville. Ça me permet d'avoir une société sans prendre de risques financiers lourds et de pouvoir me tester. Pour être distribué, j'ai contacté des distributeurs, et s'ils me refusent, je ferai comme j'ai toujours fait, je prends mes BD dans le dos et je vais les porter moi-même aux librairies ! »

Sébastien Arnold

> Le livre d'ékko est en vente sur le site <http://entre-monde.webcomics.fr> et dans les librairies spécialisées.